

AUNQUE parezca mentira esa desorbitada cantidad es la que se ha embolsado el hasta ahora desaparecido Zapatero por estrenarse como conferenciante el pasado sábado en la Venezuela de Hugo Chávez, tras cerrarse el contrato a toda prisa por una agencia, como tercer recambio tras fallar los brasileños Lula da Silva y Henrique Cardoso.

Y es que el presidente de los cinco millones de parados se atrevió a dar lecciones de economía en Maracaibo en la XLII Asamblea Anual del Consejo Nacional del Comercio y los Servicios (Consecomercio), ante un grupo de empresarios a los que se aventuró a dar consejos sobre cómo salir de la crisis asegurándoles que el gran reto de España en esta crisis económica es transformar su modelo productivo.

En su irrepentible disertación, nuestro exculpó a Lehman Brothers y al mundo financiero en general de la crisis en nuestro

ROSA DE LOS VIENTOS

Pilar Bensusan



60.000 euros por su primera conferencia

país, que tanto le costó reconocer, que no quiso ver allá por 2008 o que negó a sabiendas por motivos electorales.

El caso es que no pareció acordarse en su charla del derroche de dinero público por la casta política bajo sus 8 años de mandato, de que rescató y ayudó a los bancos con nuestro dinero, de las subven-

ciones a los de la zeja, a la SGAE o a la memoria histórica, de los ERE falsos de Andalucía, de que España es el sexto país del mundo con más coches oficiales o del derroche de dinero en el megalómano proyecto de la Alianza de Civilizaciones—finiquitada ya por Rajoy— que nos ha costado más de 45.000.000 euros en conferencias, proyectos e infraestructuras.

Tampoco pareció acordarse de que él es un privilegiado que ya disfruta de un cómodo retiro de 78.185 euros al año en concepto de pensión vitalicia como ex presidente del Gobierno, pensión, para más inri, compatible con otros sueldos, como los 76.603 euros que percibe como miembro nato del Consejo de Estado, por lo que su salario anual asciende a la friolera de 154.788 euros, sin olvidar la asignación estatal para sus dos asistentes, para comprar material de oficina, para el coche oficial con chófer del que disfruta, para la posibilidad de viajar gratis en el transporte estatal y para el

servicio de escoltas de por vida que asimismo le paga el Estado. Con razón se ha ido a vivir a Somosaguas a un afrancesado chalet de lujo de 250 metros cuadrados, con baños totalmente recubiertos de mármol, bustos grecorromanos, piscina, bodega y jardinero incluido, que le cuesta 2.550 euros al mes, una nadería para los sueldazos que le pagamos de por vida todos los españoles.

Y mientras todo esto se costea con dinero público, no hay dinero ni para las pensiones, ni para el desempleo, ni para sanidad, ni para los investigadores, ni para el resto de ciudadanos que pasan apuros todos los días.

Está visto que a Zapatero ya nada le importa el deterioro de su imagen y ha preferido embolsarse 60.000 euros más en Venezuela por unas horitas de conferencia que intentar permanecer en la nevera del olvido—por lo menos hasta pasadas las elecciones del 25-M—mientras sus conciudadanos vivimos al borde del abismo.

LA MIRADA URBANA



MARÍA DE LA CRUZ

El Banco de España empieza a moverse

Increíble pero cierto. Por lo menos ya se ha colgado el cartel de inicio de las obras en el antiguo Banco de España. El inmueble de la Gran Vía, que llevaba cerrado una década, parece que ve más cerca su reapertura de puertas. El panorama no pinta como el más adecuado para iniciar cual-

quier tipo de reforma arquitectónica, pero mejor es ahora que nunca. En este tiempo sin uso ha sido objeto de todo tipo de polémicas porque todas las instituciones querían hacerse con el goloso edificio. Por lo pronto se mantiene su destino de escuela de fiscales y parte destinada al Milenio.

LAPIDARIO

Sin becas de investigación

NO deja de ser paradójico que en una provincia como Granada, que ha apostado de forma decisiva por la farmaindustria y cuyo único distinto, aparte de los sectores productivos tradicionales, es el Parque Tecnológico de la Salud, pueda sufrir un grave revés en materia de formación de investigadores. Si las empresas vinculadas con los medicamentos y la biotecnología despegan es porque antes hemos dispuesto de grandes profesionales capacitados para encarar todos los retos que aguardan en el futuro. Sin embargo, los investigadores noveles de Granada están amenazados por varios frentes. Primero, por la Ley de Ciencia, que prohíbe ofrecer becas a los doctores; luego por el decreto de gasto, que limita tajantemente la incorporación de personal a las instituciones; y, en fin, por la posibilidad más que cierta de que el Ministerio de Educación suspenda este año las becas post doctorales, como ya ocurrió en 2010. El futuro está cuestionado.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



TURISMO

Una Semana Santa con o sin lluvia

La semana del 1 al 8 de abril de los últimos 38 años sólo se ha librado entera del agua en ocho ocasiones, la última en 2010. El día que menos suele llover es el 6 y el que más, el 8, según los datos de la Aemet, aunque todavía no hay previsiones.



LOCAL

La Asociación de la Prensa ratifica cargo

Encarna Ximénez de Cisneros fue ratificada el sábado en su cargo de presidenta de la Asociación de la Prensa en la asamblea extraordinaria que se convocó tras la dimisión de Antonio Mora por un concluyente resultado de 88 votos a favor, 28 en contra y una abstención.



OPINIÓN

Las reflexiones de Ignacio Lapido

José Ignacio Lapido reflexiona sobre el desarrollo de los acontecimientos previos a las votaciones y afirma que las campañas electorales, excepto para derrochar dinero y darle vidilla al gremio periodístico, no sirven para nada.



NUEVO MODELO DE ENSEÑANZA SUPERIOR Polémica por la medida del Gobierno de CiU

La UGR cobraría por 8.000 alumnos foráneos si se aplica la 'tasa' catalana

La directriz gubernamental de eliminar las carreras que tengan menos de 40 estudiantes sólo afectaría a un grado en Granada, el de Literaturas Comparadas, con 38 matriculados, de un total de 71 títulos

A. Beauchy / GRANADA

La polémica propuesta de la Generalitat de Cataluña de cobrar a otras comunidades autónomas por los alumnos foráneos que estudien en sus universidades públicas ha dejado boquiabierto a la comunidad universitaria granadina. Los catalanes están haciendo cálculos de cuánto tendrían que cobrar por los 12.500 jóvenes procedentes de otras comunidades que están matriculados en sus siete universidades públicas y estiman que rondaría los 100 millones de euros. Un capital muy suculento en tiempos de crisis. Pero, según esta medida, sólo la Universidad de Granada tendría que cobrar más de 64 millones de euros por los 8.000 estudiantes españoles no andaluces que se han inscrito este año en sus centros.

Si hay una institución que pue-

64

MILLONES DE EUROS

En la UGR estudian 8.000 estudiantes de otras comunidades, lo que supone unos 64 millones de euros

da opinar sobre la medida propuesta por la Generalitat de Cataluña, esa es la Universidad de Granada. En 2011, la UGR tenía matriculados casi 57.000 alumnos, de los que 52.000 son españoles y, de éstos, 44.000 andaluces, lo que significa que la 'tasa' catalana tendría que ser aplicada a unos 8.000 alumnos aproximadamente.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, no tardó en reaccionar y manifestó en un acto la semana pasada que la propuesta podía ser anticonstitucional. "Los españoles somos iguales ante la ley y ante los impuestos y no se puede poner una tasa en la que a un español de Ciudad Real le van a cobrar más en Barcelona que a uno de Sabadell", dijo.

El máximo representante de la institución granadina está a la espera de que la medida, que tachó de "irracional", se matice en la reunión del próximo mes que mantendrán todos los rectores del país con el Gobierno. Sin embargo,



La Universidad de Granada tiene 31.000 estudiantes foráneos de los 57.000 matriculados.

GRANADA HOY

REACCIONES

Francisco González Lodeiro "Lo que se ha planteado es cobrar más a los no europeos"



El rector de la UGR aseguró a este diario que en ningún momento se ha planteado en las reuniones nacionales de rectores cobrar una tasa por estudiantes de otras comunidades. Lo que sí se ha planteado es "cobrar más caras las matrículas a los estudiantes que no son europeos".

Antonio Ávila "Cada cual tiene que tener derechos en todos los territorios"



El consejero de Economía afirma que el sistema público universitario debe tener la suficiente coordinación para que "cualquier transferencia de estudiantes sea asumida con normalidad" y que "cada cual tiene que tener derechos en todos los territorios", independientemente del lugar de donde proceda.

considera que no tiene sentido que hoy en día, cuando lo que se busca es captar el mayor número de estudiantes posibles para hacer más viables las universidades, se pongan trabas a su movilidad.

Con la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior, que promulga el intercambio de estudiantes entre los distintos países que integran la UE, nunca antes se había planteado cobrar una tasa por la presencia de universitarios foráneos. Lo que sí se ha planteado en España, según explicó el rector de la UGR, es "cobrar más caras a los estudiantes que no son europeos".

En la UGR hay matriculados unos 2.000 estudiantes procedentes de países no comunitarios, una medida que supondría unos ingresos extras considerables a la institución.

La polémica 'tasa' catalana, planteada como un fondo de solidaridad similar al que ya hay establecido para la sanidad, no es el único punto que se está debatiendo

en los despachos del Gobierno Central. El coste que supone para el Estado una plaza universitaria es muy superior al que se paga con las matrículas (en una relación media de 3.500 euros respecto a 800, aproximadamente). Así que además de elevar las tasas de las matrículas (ocho comunidades las han subido entre un 4% y un 7,6% por encima de la inflación), se plantea eliminar los grados universitarios con menos de 40 alumnos.

En Granada, sólo un grado, el de Literaturas Comparadas, tiene menos de 40 alumnos. De un total de 71 títulos ofertados para primero este curso, cuatro estarían en riesgo de desaparecer (los otros tres son el de Ingeniería Informática de Ceuta y los de Gestión y Administración Pública y Relaciones Laborales, ambos de Melilla).

El portavoz del Vicerrectorado de Grado y Posgrado, Salvador Morales, recuerda que para evitar la existencia de aulas semivacías,

TRÁFICO

Un tercio de los camioneros cometen algún tipo de infracción al volante, especialmente por defectos del vehículo



VACACIONES

Los hoteles de la Costa estarán abiertos ya para la Semana Santa, para lo que confían en las reservas de última hora



La Universidad de Granada sólo tiene cuatro grados, de un total de 71, con menos de 40 alumnos.

JESÚS OCHANDO

las universidades públicas iniciaron hace un par de años la refundición de títulos que permitían mantener una oferta académica diversificada y estratégica, al tiempo que aseguraba un mínimo de alumnos. Ese fue el caso de Lenguas Modernas y sus Literaturas, que ha sido todo un éxito, e Ingeniería Informática.

Los másteres públicos también están sujetos a una oferta mínima, que en Andalucía el Gobierno ha fijado en 15 alumnos, pero que en Cataluña están pensando en establecer en 10. Sólo cuatro, de un total de 87 másteres en la UGR tienen menos de 15 alumnos. Aunque para Morales el criterio con los estudios de posgrado no puede ser similar al de los grados. "Son enseñanzas especializadas y la calidad es proporcional a la dedicación que se preste, no pueden tener muchos alumnos", dice.

También en los másteres la UGR tiene matriculados a 2.400 estudiantes procedentes de otra universidad distinta.



Más de 2.000 jóvenes no europeos estudian en la UGR.

JESÚS OCHANDO

Más de 6.000 solicitudes para 4.297 plazas de másteres en 2012

La Universidad de Granada oferta actualmente 87 másteres universitarios en los que este curso hay matriculados un total de 4.297 alumnos, pero la demanda superó las 6.000 solicitudes, según informó Manuel Garrido, el director de Secretariado de Máster de la UGR. La oferta para la mayor parte de los másteres se sitúa entre los 20 y 30 alumnos según los parámetros de calidad establecidos por las comisiones académicas de cada máster. Existen algunas titulaciones, sin embargo, cuya oferta es mayor porque el diseño del plan de estudios o la metodología docente empleada lo permiten. En este caso, hay un máster profesional que destaca sobre todos los demás, el Máster Universitario en Profesorado de Educación

Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas en el que hay matriculados este curso 547 alumnos. Sobre el total de alumnos matriculados por máster, sólo cuatro tienen menos de 15 alumnos, que es el número mínimo que establece la Junta de Andalucía. No obstante, la Universidad de Granada ha sido una de las que mayor número de alumnos extranjeros ha preinscrito en el primer periodo de matrícula (hay dos periodos más aún) para el curso próximo, que se ha cerrado el pasado día 9 (un total de 773 alumnos). Las cifras se han ajustado respecto a 2011, cuando se registraron 5.500 estudiantes de posgrado, de los que 1.200 son extranjeros y 2.400 proceden de fuera de Granada.

RUGBY • Primera Nacional

¡Qué manera de ascender!

El Universidad de Granada regresa a la División de Honor B al mantener por un punto la ventaja de seis que llevaba de la ida ante el Sant Cugat • Un ensayo de Damián Jurado a tres minutos del final hace justicia



La plantilla del Universidad de Granada festeja sobre el césped artificial de La Guinardera su ascenso a División de Honor B.

PEDRO MISERACHS / CUGAT.CAT

EL TERCER TIEMPO

Manolo Conde "La tradición del rugby de Granada se lo merece"

Manolo Conde hablaba a la finalización del partido con voz relajada y satisfecha: "Estamos muy felices. Esto es un trabajo que empezó hace cuatro años y que la tradición granadina del rugby se merecía con este resultado". Conde no lo vio claro durante el partido porque "ellos empezaron muy metidos e iban ampliando la ventaja, pero en la segunda parte les hemos encerrado en su campo y no han salido de él". "Sabíamos que teníamos que ir al límite para aprovechar si flaqueaban", comentaba. Y así fue: "Estábamos desesperados al final. No sé como fue pero vi a Damián de reojo entrar de cabeza a su zona de marca y todo el campo, que estaba lleno, se quedó en silencio y nosotros botando", relataba Conde la jugada decisiva del partido.

Sant Cugat 19
Universidad de Granada 14

SANT CUGAT: Mauri, Monme, Bam Bam, Rodrigo (Derricks, 53'), Fede (Eloi, 69'), Piraña, Marcelo (Balcells, 53'), Nico, Enric (Marc, 74'), Iñaki, Ricard, Darío, Perico, Arnau y Lucci.
UNIV. GRANADA: Álex, Pablo Sanz, Antorcha, Campana, Juan Hernández, Lucky, Redondo (Bolio, 40'), Fernando, Sojo, Tiernan, Campos, Fabián (Palomino, 60'), Damián Jurado, Requena y Agustín Pérez (Rubén, 65').

Árbitro: Gallastegi (vasco). Sin amonestaciones.

Tanteo: 0-3 (1') Tiernan. 3-3 (5') Iñaki (d). 6-3 (7') Iñaki (d). 6-6 (8') Tiernan. 13-6 (21') Perico; Iñaki (t). 16-6 (28') Iñaki. 19-6 (37') Iñaki. 19-9 (46') Tiernan. 19-14 (77') Damián.
Incidentes: Partido de vuelta de la fase de ascenso a División de Honor B jugado en la Zona Esportiva Municipal de La Guinardera ante 300 espectadores. El Universidad de Granada logra el ascenso al superar la eliminatoria con un marcador global de 35-34.

V. Padilla / SANT CUGAT DEL VALLÉS

El Universidad de Granada de rugby logró ayer un histórico ascenso a División de Honor B, la segunda categoría nacional, a la que regresa tras caer ante el Sant Cugat 19-14 pero mantener los seis puntos de ventaja del partido de ida. Un ascenso sufrido, ya que el ensayo que dio la vida a los *Harlequins* granadinos llegó a tres minutos del final por obra de Damián Jurado.

Los arlequinados, con la mejor alineación posible, apostaron por llevarse el encuentro desde el principio. Se pusieron por delante gracias a un golpe de castigo transformado por Tiernan (1'). Pero la ventaja duró poco, y es que surgió la figura de Iñaki, la pesadilla de las pa-

tadas. Empató a los cinco minutos por medio de dos *drops* les adelantaba. La defensa del 'Uni' no dejaba otra opción de mover su marcador. Tiernan también marcaba la diferencia en su duelo particular y empataba con otro golpe (6-6). En el 22' un pequeño error en la gran defensa arlequinada daba un ensayo al equipo de Sant Cugat y su posterior transformación ponía el marcador 13-9. El 'Uni' sufría, pero placaje tras placaje impedía aumentar la diferencia. En ataque, los fallos de concentración granadinos hacían perder oportunidades.

El equipo catalán consiguió aumentar la ventaja a través de dos golpes de castigo, pasados por Iñaki. Esto situaba el marcador 19-9 a favor del Sant Cugat.

El desarrollo de la segunda parte cambió radicalmente. Los arlequinados presionaron en campo rival y tomaron la posesión. El 'Uni' jugaba a la mano y disfrutaba de contraataques que no sabía finalizar.

El Sant Cugat empezó con la lluvia de cambios, sobre todo en su delantera. Varió todo lo que pudo. El 'Uni' demostraba tener un aire más. Así fue tal que disfrutó de alguna interceptación, como la del pilar Álex, una de las oportunidades más claras del partido. Pasaban los minutos y la impaciencia crecía. Tiernan desaprovechó dos golpes de castigo seguidos.

No fue hasta el minuto 77, cuando después de varias fases de juego a la salida de una melé, una extraordinaria incursión de Damián

Jurado acababa en el ensayo que daba el ascenso al Universidad de Granada. Ese ascenso tan deseado que dejaba al equipo catalán y sus casi mil aficionados sin palabras. Un final de infarto que no acababa ahí. Y es que con el tiempo cumplido Iñaki disfrutó de la última oportunidad de convertir un golpe de castigo a 60 metros de distancia, pero que se marchó a la izquierda de los palos.

Con el pitido final la alegría invadió a los universitarios y el capitán, en estado de júbilo, Pablo Sanz, que se había dejado toda la piel en el campo, estalló de orgullo hacia sus compañeros. Y recuerdo especial para Redondo, autor del segundo *try* en Granada, que acabó lesionado de gravedad.



CAMPEONATO DE MOTOGP DE JEREZ ¿QUIERES CONOCER A JORGE LORENZO?

GRUPO JOLY y

SILESTONE
by COSENTINO

te regalan una entrada doble
para acceder a paddock durante todo el fin de semana

Participa en www.gradahoy.com

Deportes

BALONCESTO • Campeonato provincial júnior



Los locales consiguieron una plaza en la final A4 tras eliminar al Agustinos.

MIGUEL RODRÍGUEZ

La Zubia se lleva el premio ante el Maristas

Los zubienses jugarán la final provincial contra el CB Granada tras derrotar a los visitantes gracias a la labor de Dani

Redacción / GRANADA

Gran partido el disputado entre La Zubia y el Maristas en el pabellón 11 de marzo con un puesto en la final provincial en juego. Ambos conjuntos tuvieron el marcador de su lado durante algún momento del choque, sin embargo, sólo podía ganar uno. El afortunado fue el equipo local que se llevó el encuentro por tan sólo cinco puntos de diferencia (84-79).

El juego mostrado en el parque fue del tipo que gusta al aficionado. Es decir, con ambas escuadras más pendientes de romper la defensa contraria que de proteger la suya.

El gran inicio del Maristas, guiado en todo momento por la dupla Anthony y Ángel, le permitió llegar

163

PUNTOS ANOTADOS

Entre ambos equipos, aclaran, tanto uno como otro disponen de un gran talento en pista delantera

al final del primer cuarto con una mínima ventaja de dos puntos.

La igualdad, no obstante, era la tónica del choque. Ningún conjunto era capaz de despegarse del otro al no ser capaz de defender con intensidad de manera continua. Al descanso, le tocó a La Zubia llevarse el liderazgo momentáneo en el marcador por un punto.

Con el inicio del tercer cuarto, las tornas volvieron a favorecer al Maristas. Los culpables fueron de nuevo, Anthony y Ángel. Algo que unido a la aportación puntual de Andrés, permitió a los visitantes volver a recuperar una ventaja de dos puntos al final del tercer acto.

El inicio del último asalto siguió sonriendo al Maristas que vio ampliada su ventaja a cuatro tantos.

El apoyo de la grada reanimó entonces a la Zubia en el mejor momento posible. Esto sumado a que el Maristas empezó a ver el aro mucho más pequeño, hizo que el equipo local consiguiera una ventaja de ocho puntos que resultó definitiva.

Ahora, La Zubia luchará con el CB Granada por un puesto en el CADEBA.

FÚTBOL SALA

Tres puntos separan al Granada FS del ascenso

| | |
|------------|---|
| Gádor | 1 |
| Granada FS | 2 |

GADOR: Mario, José Antonio, Abel, Gabriel e Ismael -cinco inicial-. También jugaron: Carlos, Rafael, Juan y Héctor.

GRANADA FS: Rubén, David, Froi, Nono y Ricky -cinco inicial-. También jugaron: Molina, Garnica, Padilla, Juanmi y Paquillo.

Árbitros: García y Villalobos (almerienses). Amonestaron a los locales Mario y Carlos, y a los visitantes Padilla y Nono.

Goles: 0-1 (21') Froi 0-2 (22') David. 1-2 (39') Abel.

Incidencias: partido correspondiente a la Tercera División masculina disputado en el pabellón municipal de Gádor (Almería) ante cerca de 70 espectadores.

Redacción / GRANADA

Tres puntos. Esa es la distancia a la que está el Granada Futsal de confirmar su ascenso a la Segunda División B tras sumar en el día de ayer una importante victoria frente al Gádor (1-2).

El resultado final no reflejó del todo lo visto en la pista. Y es que el conjunto que entrena Moisés García mereció ganar por más goles, o por lo menos no esperar a la segunda mitad para confirmar el triunfo.

Afortunadamente Froi y David acertaron con la portería defendida por Mario nada más volver de vestuarios, lo que permite al Granada Futsal quedarse a las puertas del ascenso de categoría.

BÁDMINTON

Dos platas granadinas en el gran premio de La Coruña

Redacción / GRANADA

Siguen cayendo las medallas granadinas en el bádminton. En esta ocasión, ha sido en el gran premio de La Coruña donde dos platas—obra de Manuela Díaz en el individual, y de la nazari y Alejandro Toro, en el dobles mixto— han engrasado el palmarés.

La primera de ellas tuvo un tanto sabor agri dulce. Manuela Díaz, que partía como cabeza de serie número uno, no pudo confirmar su papel de favorita tras perder en un apretado choque con Blanca Ibeas. El resultado fue de 2-0 (21-14, 21-19).

La segunda llegó en el dobles mixtos. Ahí, Manuela Díaz y Alejandro Toro cayeron en la final frente a Sandra Chilarque y Vincent Martínez.

2ª División femenina

El 'Uni' sigue con su línea ascendente en Nijar

| | |
|------------------|---|
| Comarca de Nijar | 1 |
| Univ. Granada | 3 |

COMARCA DE NÍJAR: Isa, Sandra, Luna, Nuria y Araceli -cinco inicial-. También jugaron: Angela, María del Mar, Matarín, Rocío, Asunción y Esther.

UNIVERSIDAD DE GRANADA: Isa, Estefi, Poca, Lau y Paqui -cinco inicial-. También jugaron: Ele, Amanda, Mariajo, Mery, Bárbara, Brigi y Chiqui.

Árbitros: Cruz y Entrena (almerienses). Amonestaron a las locales Rocío y Matarín, y a la visitante Lau.

Goles: 0-1 (34') Poca. 0-2 (37') Poca. 0-3 (38') Estefi. 1-3 (39') Isa, en propia puerta.

Incidencias: pabellón de Campo Hermoso.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada sigue con su línea ascendente tras sumar en Nijar (1-3) su segunda victoria consecutiva.

Las granadinas, animadas por los últimos buenos resultados, salieron sin complejos a la pista almeriense. Desde el comienzo del choque se hicieron con el control de la pelota y gozaron de numerosas oportunidades.

No sería, sin embargo, hasta los últimos instantes del encuentro cuando las chicas de Armando Rodríguez rompieron el empate con un gol de Poca.

Los goles de Poca, de nuevo, y de Estefi brindaron un final del choque tranquilo.

TAEKWONDO

Romina Farias, tercera en el Open Internacional de España

Redacción / GRANADA

Romina Farias (club Bodhidharma) ha logrado la medalla de bronce en el X Open Internacional de España de taekwondo que se ha disputado este fin de semana en el centro de Tecnificación de Alicante. Logro que tiene bastante relevancia si se tiene en cuenta que el campeonato ha contado con la participación de 128 deportistas que estarán el próximo verano en los Juegos Olímpicos de Londres.

A pesar de que no ha habido más preseas en el zurrón granadino, las buenas actuaciones no se han quedado ahí. Beatriz Fernández (Club Otura) y Nuria Serra (Club Alhendín), terminaron séptimas clasificadas en sus respectivas categorías.

Primera Nacional femenina

El Ramón y Cajal-UGR sale vivo de su doble enfrentamiento

Las chicas de Álex López suman una victoria frente al Donalson, y una derrota contra el Qazeres

Redacción / GRANADA

El Ramón y Cajal-UGR ha salido vivo del doble enfrentamiento que le deparó el calendario en el día de ayer. Las chicas que entrenan Álex López se trajeron de su periplo una victoria, frente al Donalson (44-63), y una derrota, contra el Qazeres (65-49).

El primer encuentro fue el más cómodo para las granadinas. De

hecho, lo dominaron de principio a fin apoyadas en el buen hacer de Blanca y Guardiola, y en la frescura que atesoraban en sus piernas.

El RACA marcó una distancia superior a la decena de puntos en la primera parte basándose en el acierto de cara al aro.

La vuelta de vestuarios trajo más de lo mismo. El Donalson lo intentaba pero no podía. Frustración que le acabó pasando factura con el paso de los minutos. Y es que la falta de acierto en pista delantera hizo que la defensa fuera perdiendo la fe poco a poco.

Con este panorama, el Ramón y Cajal-UGR tuvo la oportunidad de

rotar jugadoras para el segundo choque de la jornada.

Encuentro que se le atragantó a las granadinas. El comienzo, a pesar de todo, dejó un esperanzador 13-17 favorable a las pupilas de Álex López al término del primer cuarto.

Ahí se acabó, no obstante, la gasolina de las jugadoras visitantes. Era demasiado para su cuerpo. La segunda parte fue un paseo para el Qazeres.

Con estos resultados, el RACA tiene opciones de acabar por delante del Almería. Para ello, las colegiales tendrán que vencer al Coria en el próximo encuentro.

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

Homenaje a Juan Gutiérrez Padial en La Madraza

Una mesa redonda con el título *Homenaje a Juan Gutiérrez Padial* recuerda al artista granadino en el Palacio de La Madraza a las 19:30 horas, con la participación de Fernando Rubio, Manuel Arredondo, Matilde Moreno y Juan Gregorio. El acto está organizado por la Cátedra Federico García Lorca de la UGR.

CINE

El Mundo Manila organiza un ciclo de cine titulado 'El Uso de dibujos animados como testimonio de la Historia'. Y a las 21:15 pondrán 'La Crisis Carnívora'.



Jornadas sobre la huella viva de August Strindberg

Comienzan las jornadas *Cien años sin August Strindberg: la huella viva de un genio* organizadas por el Departamento de Traducción e Interpretación de la UGR y ACE Traductore. Las jornadas cuentan con el apoyo y la colaboración del Ministerio de Cultura de Suecia, del Instituto Sueco y de la Embajada de España en Estocolmo.

El día por delante

26 lunes
Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

'Vidas gitanas'

El Centro Cultural CajaGranada presenta 'Vidas Gitanas. Lungo drom', exposición que ofrece un recorrido histórico desde la llegada de los gitanos a España -procedentes de la India en el siglo XV- hasta nuestros días. El objetivo principal de la muestra es combatir los estereotipos ancestrales ligados a este pueblo, en gran parte limitados a lo folclórico. La exposición está integrada por más de 400 piezas entre fotografías históricas y contemporáneas; vídeos, documentos, objetos etnográficos y cotidianos; elementos interactivos y tecnología de vanguardia para ofrecer una visión moderna de la presencia en nuestro país del pueblo gitano, de sus formas de vida y de sus aportaciones culturales.

● **CajaGranada Memoria de Andalucía.**

'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición *M.C. Escher. Universos Infinitos*. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras de libre creación. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos.

● **Alhambra y Parque de las Ciencias.**

Asunción Jódar

'Color y tiempo. Nuevas interpretaciones de las figuras de los portainsignias del Templo de Edfu' es el título de la exposición de Asunción Jódar en la Sala Aljibe del Carmen de la Victoria (Cuesta del Chapiz s/n), organizada por el Área de Exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea del Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR. Podrá visitarse hasta el 10 de abril de 2012, en horario de lunes a viernes de 17:30

a 20:30 horas. Los fines de semana y festivos permanecerá cerrada.

● **Carmen de la Victoria.**

'Zapatos sexuados'

Vicente Pedrosa expone en el Espacio Santiago Collado 'Zapatos sexuados', una muestra que habla de esa suerte de correspondencia que todos hacemos inconscientemente. Aun cuando pensamos en objetos inanimados, coches, mesas o zapatos, los humanos -hombres y mujeres- tendemos a pensarlos con un sexo propio. En la exposición muestra una serie de zapatos con un carácter humano. Los tacones, por ejemplo, "está claro. Siempre femeninos". Si en 'Zarabanda' Pedrosa transmitía a través de pictogramas totalmente contagiados por el color su pasión por la música, en 'Zapatos sexuados' su 'preocupación' es otra.

Hasta el 31 de marzo.

● **Hotel Ladrón de Agua.**

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● **Palacio de Carlos V.**

'Casas'

Paco Sánchez expone en la galería Toro Casas, una veintena de obras de papel sobre papel. Su concepción no es casual, sino causa del propio trabajo con la arquitectura, la proporción, la precisión, el espacio y la luz. La geometría como medio de expresión pura. La luz como forjadora de cada límite. Construcción de perspectivas sobre la ilusión de la realidad plástica de las ideas. De lunes a viernes de 10.30 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.00 horas; y sábados de 11.00 a 14.00 horas.

● **Galería Toro.**

Sierra Nevada, otra mirada

Hasta el 4 de abril, de lunes a sábado

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por **Laura Vichera** lvichera@gruposjoly.com



Lentejas suaves al curry

Para cuatro personas:

400 grs de lentejas pequeñas ■ 2 chalotas ■ un pimiento amarillo ■ un calabacín pequeño ■ un par de cucharadas de pasta de curry ■ unas cucharadas de salsa de tomate casera ■ un litro de caldo de verduras ■ una pizca de pimentón ■ unas hebras de azafrán ■ sal y pimienta negra recién molida ■ aceite de oliva ■ PARA ACOMPAÑAR ■ 4 cucharaditas de sobrasada ibérica extra ■ un calabacín

● En un cuenco con agua templada, ponemos las lentejas en remojo durante veinte o treinta minutos, mientras preparamos el sofrito.

● A continuación, en una cazuela grande, calentamos un poquito de aceite de oliva y rehogamos, a fuego suave, las dos chalotas muy picadas con la zanahoria raspada y cortada en daditos pequeños y el pimiento cortado también en tiras finas.

● Vamos moviendo para que no se doren y cuando estén blanditas, agregar un par de cucharadas de salsa de tomate y la pasta de curry.

● Cuando el sofrito esté a punto, escurrir las lentejas, se incorporan a cazuela y damos unas vueltas. Agregar una pizca de sal y pimienta, las hebras de azafrán y el pimentón. Rehogar brevemente y agregar bastante caldo caliente.

● Luego, tapar a medias y cocer durante cuarenta minutos, vigilando de vez en cuando por si fuera necesario agregar más líquido.

● Mientras, lavar el calabacín y, sin pelar y con ayuda de un vaciador sacamos bolitas. Calentar unas gotas de aceite en una sartén y las salteamos, a fuego vivo, con algo más de curry, hasta que tomen color.

● Una vez hechas las lentejas, que deben quedar caldosas, probar de sal y servir muy calientes. En el centro de cada plato, colocar una cucharadita de sobrasada y unas bolitas de calabacín. Sacar enseguida a la mesa.

Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy



HAZTE CONSULTOR/A

TUPPERWARE

Tu gran oportunidad

958812635

LA RECOMENDACIÓN

Flamenco



Mercedes Ruiz, esta noche en 'Flamenco viene del Sur'.

LUIS CASTILLA

Mercedes Ruiz en el Alhambra

La Compañía de Mercedes Ruiz llega a las 21:00 horas al teatro Alhambra con *Baile de palabra* dentro del ciclo *Flamenco viene del Sur* de la Consejería de Cultura. La primera incursión que ha

ce Mercedes Ruiz (Jerez de la Frontera, 1980) en los escenarios es en el espectáculo *Semilla flamenca* con solo seis años y bajo la dirección de Ana María López.

Presentación del libro 'Manual militar para periodistas'

La Sala de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza acoge a las 12:30 horas la presentación del libro *Manual militar para periodistas*, coeditado por la Editorial Universidad de Granada y el Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC). El acto contará con la presencia de la presidenta de la Asociación de la Prensa, Encarna Ximénez de Cisneros.

CINE

● Cineforum 'Bienvenidos a Palestina' a las 21 horas en el Entresuelo con 'Los Niños de Arna' de Juliano Mer Khamis y Danniell Danniell (Palestina) en v.o.s.e.



Asunción Jódar recrea los dibujos de los antiguos egipcios

Color y tiempo. Nuevas interpretaciones de las figuras de los portainsignias del Templo de Edfu es el título de la exposición de Asunción Jódar en la Sala Aljibe del Carmen de la Victoria el Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR. Podrá visitarse hasta el 10 de abril de 2012, en horario de lunes a viernes de 17:30 a 20:30 horas.

LA TERTULIA

● Concierto Dylanesque a las 22 horas en la Tertulia. Versiones de Bob Dylan y otros clásicos del rock a cargo de José Carlos Morales (Boogie Brothers).



de 18 a 21 horas, la Sala Zaida de Caja Rural acoge la exposición 'Sierra Nevada, otra mirada', que nos presenta una visión distinta y sorprendente de la Sierra, recogida por Andrés Castillo, un amante de la montaña y de la fotografía. La exposición trata de mostrar a través de 58 imágenes de gran formato, otra visión de la Sierra. Para ello el fotógrafo presenta varias panorámicas, algunas de ellas aéreas y en distintas estaciones del año. Se trata de perspectivas poco habituales que pueden desconcertar a quienes conocen el macizo e impresionan a todos.

● Sala Zaida de Caja Rural.

Mariano de la Concepción

Mariano de la Concepción Torreiro es pintor, grabador, escultor y escayolista. Cuenta con una larga e intensa trayectoria, a lo largo de la que ha expuesto en galerías de Madrid, Barcelona, Zaragoza, Sevilla y en casi toda la geografía española. Sus obras también forman parte de museos internacionales. Ahora presenta por primera vez su obra en Granada. Especialmente para esta ocasión ha preparado una colección especial de dibujos sobre la Alhambra, recreándose en rincones menos conocidos del monumento. Hasta el 14 de abril.

● Galería Servicios Centrales de Caja Rural.

'Tyrannosaurus rex'

¿Quién era el Tyrannosaurus rex? ¿fue cazador o carroñero? Este dilema científico es el hilo conductor de 'Tyrannosaurus rex', un gran montaje expositivo que invita al público a utilizar la metodología científica para analizar las 'pruebas' que encontrará en grandes escenas robóticas, animatrónicas, corpóreos, fósiles e interactivos. La muestra, que podrá verse en el museo hasta el próximo mes de septiembre de 2012, es una producción del Parque de las Ciencias, el

Museo de Historia Natural de Londres y kokoro (Japón), en colaboración con importantes instituciones y museos científicos.

● Parque de las Ciencias.

'Paisajes de Granada'

La sala de exposiciones de la Fundación Rodríguez Acosta acoge la muestra *Paisajes de Granada 2012*, realizada en colaboración y patrocinio de la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales de la Junta de Andalucía.

● Fundación Rodríguez Acosta.

Silbia López expone en el Rey Chico

La luz inunda este mes la sala de arte joven Rey Chico. La exposición de Silbia López de la Calle, pintora vasca afincada en Granada desde hace años, podrá visitarse hasta el día 29 de marzo, de lunes a viernes, entre 11 y 14 y de 16 a 20 horas. La muestra la componen un conjunto de óleos sobre lienzo, de gran tamaño, en los que el color adquiere formas caprichosas e irregulares, pero equilibradas, que imprimen sentido a una contenida figuración abstracta.

● Galería Rincón del Arte.

Vida y obra de F.M. Dostoievski

Esta muestra sirve como preámbulo al Seminario 'Dostoievski en España', que se celebra hasta el 23 de marzo. Se trata de una exposición de fotografías y carteles dedicados a la vida y obra del escritor ruso, que consta de 14 cuadros. Este material ha sido cedido por gentileza del Centro Cultural Ruso en Madrid (vinculado a la Embajada Rusa en España). Hasta el 23 de marzo.

● Facultad de Filosofía y Letras.

LA LUPA

Por Ramón Ubric



Una pasada edición de la Feria del Vino de Guadix.

RAMÓN UBRIC

Once bodegueros participan en la feria Primavera y Vino

Los días 31 de marzo y 1 de abril, el Palacio de Villalegre de Guadix acoge la última edición de la feria Primavera y Vino Guadix 2012. Un total de once bodegueros de la comarca y una empresa de quesos se presentarán en esta feria, donde se descubrirán los vinos que están marcando tendencia en la provincia de Granada. Los bodegueros participantes se corresponden a diferentes pueblos de la comarca accitana: Bodegas Al Zagal S.L. (Cogollos de Guadix), Bodegas Jabalcón (Baza), Bodegas Palenzuela García (Cortes y Graena), Bodegas Marqués de Casa-Pardiñas Spira (Huélago), Bodegas Cortijo Anchurón (Darro), Bodegas Martín Lureño (Lugros), Bodegas Señorío Nazari Muñana (Cortes y Graena), Bodegas Pago de Almaras (Benalúa), Bodegas Fernández Herrero Irving (Huéscar), Bodegas Méndez Moya (Darro), Bodegas Vertijana (Polícar) y Quesos de Leyva (Guadix). El evento está organizado por la Asociación de Vitivinicultores Altiplano Sierra Nevada, Asociación Intersectorial de Empresarios Comarca de Guadix y Ayuntamiento de Guadix.

Es la ocasión ideal para conocer los mejores vi-

nos del altiplano Sierra Nevada y productos de la comarca, así como para degustar de exquisitas y variadas tapas, en un marco inigualable, el Palacio de Villalegre de Guadix, ubicado en la calle Santa María del Buen Aire (detrás de la Catedral de Guadix). Y el viernes 30, a las ocho de la tarde, habrá también un curso de cata de vinos impartido por el crítico gastronómico Pablo Amate, cuyo precio son 10 euros.

La feria se abrirá el sábado 31 de marzo de una y media de la tarde a cinco de la tarde; y de ocho de la tarde a doce de la noche. El Domingo de Ramos, 1 de abril, la feria se abrirá a las

LA EXPLICACIÓN

Los días 31 de marzo y 1 de abril el Palacio de Villalegre de Guadix acoge la III edición

una de la tarde y se cerrará a las cinco. El Ayuntamiento de Guadix ha organizado por tercer año consecutivo esta feria. Tanto el alcalde de Guadix, José Antonio González Alcalá, como el concejal de Agricultura, José García, han destacado el gran esfuerzo que se está haciendo promoción con la presentación de la feria en Roquetas, El Ejido, Motril, Almería, Granada capital y Guadix. A lo que hay que sumar el apoyo de la Diputación provincial con una campaña de publicidad radiofónica.



en verde

Fco. González Lodeiro

RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA



● El rector ha rechazado de lleno y de inmediato la propuesta catalana de cobrar por los alumnos de fuera de la comunidad donde estudien, que ha considerado que podría ser inconstitucional. La UGR considera que todos somos iguales ante la ley.

● Después de asegurar que "España está dando motivos de gran preocupación a Europa", Monti declaró ayer "su aprecio por la profunda reforma de Rajoy, introducida con gran inmediatez por el Gobierno".

en rojo

Mario Monti

PRIMER MINISTRO ITALIANO



www.gradahoy.com

Granada Hoy



Cielos nublados con posibilidad de chubascos débiles, que irán desapareciendo al final del día P55

TEMPERATURAS PREVISTAS
20 | 6

Avda. de la Constitución, 42 / Teléfono 958 809 500 / email: redaccion@gradahoy.com

FOTOGALERÍA



EFE / ULISES RUIZ



REUTERS / LARRY DOWNING

OBAMA EN COREA El presidente de EEUU está en Corea del Sur para asistir a la II Cumbre Nuclear que comienza hoy, y aprovechó para lanzar un mensaje de aviso al régimen de Pyongyang.



EFE / JUAN FRANCISCO MORENO

LORCA SALE A LA CALLE Cerca de 4.000 personas se manifestaron ayer para denunciar el estancamiento de las ayudas tras los seísmos que asolaron la ciudad en mayo de 2011.

El Papa llega a América entre aplausos y críticas

● El Papa Benedicto XVI fue agasajado este fin de semana por multitudes en México, donde tuvo un emotivo encuentro con niños y adolescentes en Guanajuato y ofreció una homilía en Milao. El papa basó su discurso en "la paz y la concordia" como salidas para un con-

tinente que vive "momentos de dolor y de esperanza a la vez". Pero en medio de la euforia, la visita papal no escapó al capítulo mexicano del gran escándalo de los abusos sexuales que ha rodeado a la Iglesia en los últimos años. Un grupo de víctimas de esos abusos por parte del pa-

dre Maciel, fallecido en 2008 y que fundó la congregación Legionarios de Cristo, difundieron un manifiesto en el que acusan a Benedicto XVI de haber demorado las investigaciones contra éste cuando era responsable de la Congregación para la Doctrina de la Fe.

VALTI VIAJES

Valeria Tittarelli

VALTI VIAJES
C/San Antón nº 2
Tlf 958993770 - www.valtiviajes.com

te lleva a **Estambul**
en el **Puente de Mayo**
(27 de Abril al 1 de Mayo)
en **VUELO DIRECTO**
desde **GRANADA**

¡¡No pierdas esta oportunidad!!

